

Aumônerie de l'Opus Dei et vie étudiante : Maelys nous parle des "Ecoles".

Maelys est étudiante à Paris dans une classe préparatoire littéraire, une hypokhâgne. Elle a choisi de passer son année universitaire dans le quartier latin, dans la résidence d'étudiantes Les Ecoles dont l'aumônerie est animée par l'Opus Dei. Nous lui avons demandé ses impressions !

15 nov. 2012

Comment vous sentez-vous aux Ecoles? Y a t-il une bonne ambiance ?

Je m'y sens tout à fait bien.
L'ambiance est très bonne, à la fois calme et joyeuse, Il y a toujours quelqu'un pour nous accueillir avec le sourire, et pour nous demander comment s'est passée notre journée...

Pouvez-vous nous dire ce qui a motivé votre choix ?

C'est le foyer le plus proche du lycée qui m'a donné en premier une réponse positive, lors de mon entrée en Classe Préparatoire aux Grandes Ecoles. J'appréhendais l'aspect religieux, étant moi-même sans confession, c'était un monde qui m'était totalement étranger. Mais finalement, ça n'a pas été perturbant et le foyer est rapidement devenu un second « chez moi ».

Est-ce la première année que vous habitez aux Ecoles ?

C'est ma seconde année aux Écoles. Je suis à moins de 5 minutes de mon lycée. Ma famille est en province, à deux heures de train de Paris. Je rentre pour les vacances et on essaie de se voir au moins une fois au milieu de chaque période scolaire.

Le règlement est-il strict ?

Le trouvez vous pesant ?

Je ne trouve pas le règlement si strict que cela. Bien sûr il faut faire preuve de tenue, de politesse et de respect, choses qui vont d'elles-mêmes selon moi. Il faut respecter le calme et l'ambiance de travail, assez particulière ici et que j'apprécie beaucoup.

Les repas sont à heures fixes, et il faut être rentrée avant un certain horaire le soir (entre 22 heures et

minuit suivant les jours), mais ensuite on peut profiter du salon ou des salles d'études jusqu'à l'heure que l'on souhaite, pour travailler plus tard, pour aller sur internet ou pour discuter. C'est vraiment adapté au rythme de prépa, et loin d'être pesant, le règlement offre à mon avis un bon cadre de vie pour les études. Chacune d'entre nous s'investit un peu dans la vie de la résidence, en fonction de sa somme de travail. Par exemple, on a chacune une tâche pour faciliter la vie du foyer (moi, je suis chargée de remonter l'horloge de l'entrée pour qu'elle soit à l'heure...)

La résidence propose t-elle des activités ? Sont elles obligatoires ?

La résidence organise un grand nombre d'activités. D'abord, bien sûr, une formation chrétienne est proposée en parallèle, mais elle n'est pas du tout obligatoire.

Personnellement, je n'y prends pas part et je n'ai jamais eu à m'en justifier.

Ensuite, la résidence propose d'autres activités telles que des projets caritatifs (études solidaires, partenariat avec des écoles...) et des sorties culturelles en petits groupes pour celles qui le souhaitent. Chaque soir, nous avons une petite réunion de 20 minutes, après le repas, avec des animations : des intervenants extérieurs qui viennent d'horizons divers, des revues de presse, des jeux, des films... On peut y présenter des sujets qui nous intéressent, des photos de nos vacances, des cours que l'on suit. Chaque résidente est mise à l'honneur pour son anniversaire avec un repas personnalisé et des animations surprises qui mobilisent les talents d'une bonne partie de la résidence...J'avais peur que cela me gêne dans mon travail, mais

finalement, ces réunions sont une petite bouffée d'air au milieu du rythme de la prépa : on apprend à se connaître, j'y ai beaucoup gagné en ouverture d'esprit, et l'attention individuelle qui est portée à chacune d'entre nous fait vraiment chaud au cœur.

L'ambiance de la résidence vous aide t-elle à travailler ?

L'ambiance de la résidence m'aide beaucoup à travailler. C'est à la fois studieux, calme et serein, mais sans être austère. Elle m'aide aussi beaucoup à me détendre et à me changer les idées. C'est chaleureux sans être oppressant : on est un petit nombre de résidentes et l'on arrive vraiment à tisser des liens privilégiés sur le plan humain.

pdf | document généré
automatiquement depuis [https://
opusdei.org/fr-ci/article/aumonerie-de-
lopus-dei-et-vie-etudiante-maelys-nous-
parle-des-ecoles/](https://opusdei.org/fr-ci/article/aumonerie-developus-dei-et-vie-etudiante-maelys-nous-parle-des-ecoles/) (8 juil. 2025)